



Еженедельник новостей МДС IBC Weekly News

События за 2-6 апреля 2018

Events of April 2-6, 2018

2 апреля

Исполнительный директор МДС выступил на Совете по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК

В заседании [Совета по развитию бизнеса и предпринимательства](#) при Торага Жогорку Кенеша КР приняли участие депутаты ЖК, руководители министерств и ведомств, представители бизнес-ассоциаций. Напомним, исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков является членом Совета, цель которого - создать качественную законодательную базу для развития предпринимательства в Кыргызстане. Участники встречи обсудили вопросы обязательного страхования жилья, внедрения политики «открытого неба» и реализации Закона «О внутренней торговле в КР». Аскар Сыдыков выступил по ситуации на территории СЭЗ «Бишкек», где была увеличена оплата за право осуществления деятельности для некоторых субъектов, несмотря на действующие условия заключенного контракта об условиях работы на территории СЭЗ. По итогам заседания члены Совета приняли ряд важных рекомендаций и решений.

3 апреля

Бизнес-сообщество обеспокоено новым законопроектом об НПА

Слишком много времени бизнес тратит на борьбу с законопроектами, сказал исполнительный директор МДС Аскар

April 2

IBC Executive Director speaks at the Business and Entrepreneurship Development Council

The meeting of the [Business Development and Entrepreneurship Council](#) under the Parliament Speaker of the Kyrgyz Republic was attended by deputies of the Parliament, heads of ministries and departments, and representatives of business associations. IBC Executive Director Askar Sydykov is a member of the Council, whose goal is to create a high-quality legislative framework for the entrepreneurship development in Kyrgyzstan.

The meeting participants discussed compulsory insurance of housing, introduction of the "open skies" policy, implementation of the Law "On Internal Trade in the Kyrgyz Republic," and other issues.

Askar Sydykov spoke on the situation in the territory of the Bishkek FEZ, where the payment for the right to carry out activities for some subjects was increased, despite the current terms of the contracts concluded on working conditions in the FEZ territory.

Following the meeting, the Council members adopted important recommendations and decisions.



Сыдыков [на круглом столе](#) по обсуждению новой редакции закона «О нормативных правовых актах КР». Мероприятие провели Совет по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага Жогорку Кенеша КР и Торгово-промышленная палата КР. В работе круглого стола приняли участие члены Совета, депутаты Жогорку Кенеша КР, представители исполнительной власти КР, крупнейших бизнес-ассоциаций страны и эксперты.

Представители бизнес-сообщества выразили обеспокоенность новым законопроектом об НПА, разработанным Министерством юстиции КР без вовлечения предпринимательской среды. Заместитель председателя Совета, депутат Жогорку Кенеша Абдывахап Нурбаев поддержал бизнес, отметив, что законопроект предлагают две нормы, которые будут препятствовать развитию отечественного бизнеса.



4 апреля

Законодательство страны совершенствуется в диалоге с бизнесом

Представители МДС выступили на очередном заседании [Совета по развитию бизнеса и инвестициям](#) при ПКР, которое прошло под председательством Премьер-министра Сапара Исакова. Правительство намерено в тесном формате вести диалог с бизнесом для внедрения механизмов фискализации налоговых процедур, совершенствовать законодательство страны, сказал Сапар Исаков.

В ходе заседания обсуждались вопросы ведения бизнеса со странами ЕАЭС, упрощения разрешительных процедур при установке базовых станций связи, развития рынка обязательного страхования в республике. Бизнес обратился к правительству с просьбой подробно прописать все условия и порядок страхования, сообщил исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков. МДС предлагает поручить Госфиннадзору разработку предложений по порядку страхования.

По итогам заседания Премьер-министр поручил соответствующим государственным

April 3

Business community concerned about the new bill on regulatory legal acts

The business spends too much time on fighting with bills, said IBC Executive Director Askar Sydykov [at a roundtable](#) to discuss the new version of the law "On Regulatory Legal Acts of the Kyrgyz Republic." The Business and Entrepreneurship Development Council under the Parliament Speaker and the Chamber of Commerce and Industry of the Kyrgyz Republic held the event. Council members, MPs, representatives of the government bodies, business associations and experts took part in the discussions.

Representatives of the business community expressed concern about the new draft Law "On Regulatory Legal Acts of the Kyrgyz Republic" developed by the Justice Ministry not involving the business community. Deputy Chairman of the Council, MP Abdyvakhap Nurbayev supported the business, noting that the draft law proposes two norms that would impede the development of domestic business.



April 4

The country's legislation is being improved in the dialogue with business

IBC representatives spoke at a meeting of [the Business Development and Investment Council](#) under the Government of the Kyrgyz Republic held under the chairmanship of Prime Minister Sapar Isakov. The Government intends to develop a close dialogue with business to introduce fiscalization mechanisms of tax procedures and improve the country's legislation, Sapar Isakov said.

The meeting discussed such issues as doing business with the Eurasian Economic Union member countries, simplification of licensing procedures for the installation of base communication stations, and development of the compulsory insurance market in the country. Business asked the Government to detail all terms and conditions of insurance, IBC Executive Director Askar Sydykov said. Business proposed

органам со всей ответственностью подойти к исполнению поручений и рекомендаций Инвестсовета.



6 апреля

Бизнес-сообщество представит предложения к проекту НСУР 2040

В аналитическом центре БизЭксперт при участии МДС и других бизнес-ассоциаций состоялось обсуждение проекта *Национальной стратегии устойчивого развития КР на 2018-2040 годы*. Участники встречи решили сформировать предложения и замечания бизнес-сообщества к проекту стратегии к очередному заседанию Национального совета по устойчивому развитию КР. Предложено также рассмотреть возможность создания секретариата при Совете, чтобы оперативно выносить вопросы для очередных заседаний.

Месяц Германии проходит в КР

МДС принял участие в открытии Месяца Германии в КР. На мероприятии, состоявшемся в Агентстве по продвижению и защите инвестиций КР, были рассмотрены *возможности, препятствия и успешные примеры экспорта в Европу*, в частности в Германию. В настоящее время Кыргызстан экспортирует в страны Европы сушеный чернослив, корень валерианы и другие экологически чистые продукты. Подробности ниже, в разделе «Объявления».

[Наверх](#)

Встречи с членами МДС

2 апреля на встрече с депутатом ЖК КР **Махабат Мавляновой** исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и представители юридической фирмы ARTE обсудили **проблемы бизнеса, связанные с законодательством**. Представители МДС сообщили о необходимости возврата норм Налогового кодекса по установлению режима стабилизации для недропользователей без заключения соглашения о режиме стабилизации, а также предложили наделить

to entrust the State Service for Regulation and Supervision of the Financial Market under the Government of the Kyrgyz Republic to develop proposals on the insurance order. The Prime Minister instructed all relevant government agencies to responsibly execute the instructions and recommendations of the Council.

April 6

Business community will submit its proposals to the draft NSDS 2040

The BizExpert Analytical Center, with the participation of IBC and other representatives of the business community, discussed the draft of the *National Sustainable Development Strategy of the Kyrgyz Republic for 2018-2040*. The meeting participants decided to develop proposals and comments of the business community to the current version of the document till the next meeting of the National Council for Sustainable Development of the Kyrgyz Republic. They also proposed to consider the possibility of establishing a secretariat under the Council to promptly submit issues for regular meetings.

Month of Germany is held in the Kyrgyz Republic

IBC took part in the opening of the Month of Germany in the Kyrgyz Republic. The attenders of the event held at the Investment Promotion and Protection Agency of the Kyrgyz Republic, considered *the opportunities, obstacles and successful examples of exports to Europe* in particular to Germany. Currently, Kyrgyzstan exports dried prunes, valerian root and other environmentally friendly products to Europe. You can find more information below in the Announcements section.

[Up](#)

Meetings with IBC members

On April 2, at the **meeting with MP Makhabat Mavlyanova**, IBC Executive Director Askar Sydykov and representatives of the ARTE law firm discussed **business problems related to the legislation**.

IBC representatives reported on the need to return the norms of the Tax Code to establish a stabilization regime for subsoil users without concluding an agreement on the stabilization regime, as well as suggested that courts should be given powers to provide evidence before

суды полномочиями по обеспечению доказательств до возбуждения дел в суде. По итогам встречи, депутат Мавлянова инициирует законопроект о внесении поправок в Гражданский процессуальный кодекс КР в части наделения судов упомянутыми полномочиями согласно проекту закона, разработанному с участием МДС. Участники встречи также рассмотрели возможность передачи Международного аэропорта «Манас» в концессию.

[Наверх](#)

Правовой обзор

4 апреля Президент КР Сооронбай Жээнбеков подписал Закон КР «О внесении изменения в Закон Кыргызской Республики [«О государственных закупках»](#)». Закон принят в целях снижения уровня коррупции среди должностных лиц, задействованных в процессе государственных закупок. В законе исключена норма, в соответствии с которой для установления аффилированности необходим факт владения 20 и более процентами общего количества акций акционерного общества. Теперь лица, занимающие политические государственные должности, и их близкие родственники, являющиеся учредителями и (или) участниками поставщика (подрядчика), независимо от доли владения акциями будут признаваться аффилированными лицами.

4 апреля депутаты Жогорку Кенеша КР рассмотрели законопроект «О внесении изменений в некоторые законодательные акты Кыргызской Республики [по вопросам неналоговых доходов и внутреннего аудита](#)» во втором чтении. Поправки предлагается внести в Патентный закон, законы «О товарных знаках, знаках обслуживания и наименованиях мест происхождения товаров», «О патентных поверенных», «О неналоговых платежах» и др. Проект закона разработан в целях приведения нормативных правовых актов в соответствие с нормами Бюджетного кодекса КР в части вопросов, регулирующих администрирование неналоговых доходов и вопросов по внутреннему аудиту.

Премьер-министр КР Сапар Исаков подписал совместное постановление Правительства КР и Национального банка Кыргызской Республики об утверждении [Государственной программы по увеличению доли безналичных платежей и расчетов в Кыргызской Республике на 2018-2022 гг.](#) (третий этап). Третий этап Государственной программы предусмотрен в рамках национальных и государственных программ.

instituting proceedings in courts.

Following the meeting, MP Mavlyanova will initiate a draft law on amending the Civil Procedure Code of the Kyrgyz Republic in terms of granting the courts with the above mentioned powers under the draft law developed with the IBC participation.

The meeting participants also considered the possibility of transferring the Manas International Airport to a concession.

[Up](#)

Law review

On April 4, President of the Kyrgyz Republic Sooronbai Jeenbekov signed the Law of the Kyrgyz Republic "On Amendments to the Law of the Kyrgyz Republic ["On Public Procurement"](#)". The law was adopted to reduce the level of corruption among officials involved in the public procurement process.

The law excludes the rule that, in order to establish affiliation, it is necessary to own 20 and more percent of the total number of shares in the joint-stock company.

Since April 4, 2018, persons holding political public offices and their close relatives who are founders and (or) participants in the supplier (contractor), regardless of the proportion of shareholding, will be considered as affiliated persons.

On April 4, the deputies of the Jogorku Kenesh of the Kyrgyz Republic considered the bill "On amendments to certain legislative acts of the Kyrgyz Republic [on issues of non-tax revenues and internal audit](#)" in the second reading. It is proposed to amend the Patent Law, the laws "On trademarks, service marks and appellations of origin of goods", "On patent attorneys", "On non-tax payments", etc.

The draft law is designed to bring regulatory legal acts in line with the norms of the Budget Code of the Kyrgyz Republic regarding issues regulating the administration of non-tax revenues and internal audit issues.

Prime Minister of the Kyrgyz Republic Sapar Isakov signed a joint decree of the Government of the Kyrgyz Republic and the National Bank of the Kyrgyz Republic on approval of [the State Program to increase the share of non-cash payments and settlements in the Kyrgyz Republic for 2018-2022](#). (the third stage). The third stage of the State Program is aimed at the development of the regions of the country, the implementation of the 1st and the 10th Kadams (steps) of the Jany Doorgo Kyrk Kadam (40 Steps to a New Era) action plan, and Taza Koom

которые направлены на развитие регионов страны, на реализацию 1-го и 10-го кадамов плана мероприятий «Жаңы доорго кырк кадам», концепции «Таза коом».

Письма МДС

2 апреля МДС направил письмо депутату ЖК КР Махабат Мавляновой с предложением инициировать поправки в Гражданско-процессуальный кодекс КР в части **наделения судов полномочиями по обеспечению доказательств до возбуждения дел в суде.**

[Наверх](#)

Объявления

16 апреля с 9:00 до 16:00 в конференц-зале Американского университета в Центральной Азии пройдет семинар на тему: «Кыргызская Республика: Улучшение потенциала развития страны». Мероприятие организовано АУЦА в сотрудничестве с Азиатским банком развития (АБР). В случае заинтересованности в участии обращаться к Динаре Рысалиевой (АБР) по телефону +312 62 41 95 доб.: 139; по эл. адресу: drysalieva@adb.org, jsamson@adb.org и gburac@adb.org не позднее 10 апреля.

17 апреля в отеле Hyatt Regency Bishkek состоится Международный форум сотрудничества и развития в Кыргызской Республике. Начало в 8:00. В форуме примут участие международные донорские организации, представители финансовых учреждений, НПО, фонды и представители частного сектора, которые планируют расширить свою деятельность в КР или найти региональных/международных партнеров по внедрению проектов развития. Для регистрации необходимо пройти по [ссылке](#).

21 июля в Физкультурно-оздоровительном комплексе в с. Бактуу-Долоноту Иссык-Кульской области состоится [V Экономический форум «Иссык-Куль-2018»](#). Просим вас оказать содействие в предоставлении инвестиционных проектов в соответствии со стандартами UNIDO до 1 июня. Объем требуемых инвестиций для проекта должен составлять свыше \$5 млн., ограничений по отраслям экономики не имеется. Электронную версию проектов направлять по эл адресу: forum2018.info@gmail.com

Посольство Федеративной Республики

(Clean Society) concept.

[Up](#)

IBC letters

On April 2, IBC submitted a letter to MP Makhabat Mavlyanova suggesting to initiate amendments to the Civil Procedure Code of the Kyrgyz Republic in terms of **empowering courts to provide evidence before instituting proceedings in courts.**

[Up](#)

Announcements

On April 16, from 9:00am to 4:00pm the American University of Central Asia will host a seminar "Kyrgyz Republic: Improving the country's growth potential." The event is organized by AUCA in collaboration with the Asian Development Bank (ADB). If you are interested in participating, please contact Dinara Rysaliev (ADB) at +312 62 41 95 ext.: 139; or email: drysalieva@adb.org, jsamson@adb.org and gburac@adb.org until April 10.

On April 17 the International Cooperation and Development Forum will be held at Hyatt Regency Bishkek. Beginning at 8:00am. The event aims to bring the international aid community to Bishkek to meet and discuss with representatives of financial institutions, government, consultancy firms, sector organizations, NGOs, academic institutions, and major stakeholders in the development sphere. To register, please follow the [link](#).

On July 21, the Recreation Complex in Baktu-Dolonotu village, Issyk-Kul oblast will host [the Fifth Economic Forum "Issyk-Kul-2018"](#). We ask you to assist in the provision of investment projects in accordance with UNIDO standards before June 1. The volume of required investments for the project should exceed \$5 million. There are no restrictions on the sectors of the economy. The electronic version of the projects should be sent to: forum2018.info@gmail.com



Германия КР продолжает проведение **Месяца Германии в Агентстве по продвижению и защите инвестиций** (здание Минэкономики КР, пр. Чуй, 106, 2-й этаж).

Каждую пятницу в апреле в 17:00 часов состоится доклад в конференц-зале: 13 апреля: Международный фонд сберегательных банков: «Германская система сберегательных банков – идеи и возможности для Кыргызстана»;

20 апреля: Ассоциация выпускников: «Программа повышения квалификации менеджеров, шансы для предпринимателей Кыргызстана»;

27 апреля: Служба старших: «Служба SES – эксперты пенсионного возраста как поддержка для Вашего предприятия».

[Наверх](#)

Дайджест СМИ

Каждую неделю в печатных и онлайн СМИ Кыргызстана и Центральной Азии появляется много новостей. Вполне вероятно, что многие из них могут остаться незамеченными представителями бизнеса, загруженными своей работой. Представляем [еженедельный дайджест СМИ](#) по темам, связанным с экономикой, бизнесом и инвестициями.

[Наверх](#)

МДС в СМИ

3 апреля [ИА Tazabek](#) опубликовал комментарий исполнительного директора МДС Аскара Сыдыкова по обсуждению новой редакции закона «О нормативных правовых актах КР».

4 апреля в [ИА 24.kg](#) опубликована информация «**Бизнесмены в Кыргызстане просят прописать порядок страхования**», в которой Аскар Сыдыков сообщает о предложениях МДС по страховому рынку в КР.

4 апреля [Tazabek](#) опубликовал **мнение МДС по развитию страхового рынка в стране**.

[Наверх](#)

The Embassy of the Federal Republic of Germany holds the Month of Germany at the Agency for Promotion and Protection of Investments (building of the Economy Ministry, Chui Ave. 106, 2nd floor). Every Friday in April at 17:00 there will be a meeting in the conference hall: April 13: International Sparkassenstiftung International: "The German Savings Bank System - Ideas and opportunities for Kyrgyzstan"; April 20: Alumni Association: "Managerial Development Program, Chances for Entrepreneurs in Kyrgyzstan"; April 27: Senior Expert Service: "SES service - retirement age experts as support for your enterprise".

[Up](#)

Weekly media digest

Every week a lot of news appear in printed and online media of Kyrgyzstan and Central Asia, and it is quite understandable that many of them may escape the attention of busy readers. Therefore, we decided to present you a [weekly media digest](#) on topics on topics related to economics, business and investment.

[Up](#)

IBC in the media

On April 3, [the Tazabek IA](#) published a **commentary by IBC Executive Director Askar Sydykov** on the new version of the law "On Regulatory Legal Acts of the Kyrgyz Republic".

On April 4, [24.kg news agency](#) published an article **"Kyrgyzstan's businessmen ask to prescribe the insurance procedure"**, in which Askar Sydykov informed on the IBC's proposals to improve the insurance market in the Kyrgyz Republic.

On April 4, [Tazabek](#) published **the IBC opinion on the development of the insurance market in the country**.

[Up](#)

Если Вы хотите включить Ваших коллег в наши рассылки, пожалуйста сообщите нам их электронные адреса. Наши предыдущие выпуски Еженедельника новостей доступны по [ссылке](#).

Please let us know if you would like to include your colleagues' e-mails into our mailing list. Our previous Weekly News issues are available [here](#).



Copyright © 2018 International Business Council, All rights reserved.

You're receiving this email because of your relationship with International Business Council.

Our mailing address is:

International Business Council

191 Abdrakhmanov Str.

Office 113-114, Hyatt Regency Bishkek Hotel

Bishkek 720011

Kyrgyzstan